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I,TTINO Avellino

Nuovo stadio
ok di Amatucci
al project
financing
LA CONFERENZA

Il nuovo Stadio supera il primo
step amministrativo. La confe-
renza dei servizi consultoria ha
passato la palla al Consiglio co-
munale. Terminati i 90 giorni di
prassi, perla prima valutazione
del project financing presentato
dall'Us Avellino, a Piazza del Po-
polo, è il momento dell'approva-
zione ingiuntae dell'approdo in
aula. Poi si potrà redigere il pro-
getto definitivo, perla conferen-
za dei servizi decisoria, e dun-
que la gara. L'elemento di mag-
giore novità, nel corso della riu-
nione conclusiva di ieri, è stata
la relazione del professor Fabio
Amatucci, docente di Analisi
istituzionale e Management
pubblico dell'Università del San-
nio, quale consulente di parte
dell'amministrazione, rispetto
agli effetti che il Piano economi-
co e finanziario del project, per
un investimento di 60 milioni,
produrrà sul Comune. E' davve-
ro un piano tutto sbilanciato sul
privato, così come evidenziato
da alcuni consiglieri comunali
di opposizione? Per Amatucci,
che riporta i numeri del suo stu-
dio, no. «Il dato fondamentale
che dovrà valutare il Consiglio
comunale - spiega Amatucci- è
tasso di rendimento sull'investi-
mento, rispetto alla durata di 90
anni. Ebbene, stiamo parlando
dei 6,3 per cento. E si tratta - ag-
giunge - di un parametro in li-
nea con altri progetti del gene-
re, sia nazionali che internazio-
nali, che oscillano tra il 5,8 e il
7,5 per cento». In pratica, in 90
anni, l'investimento frutterebbe
solo 7 milioni di euro in tutto.
«Chiaramente - spiega Amatuc-
ci - il vero guadagno per il pro-
ponente è nella la gestione
dell'operazione e di tutto l'indot-
to che si crea. Ma siamo in piena
regola». E la durata? Per il do-
cente, «è congrua a determinare
il rendimento corretto». «Se la
riducessimo anche solo di pochi
anni, il rendimento scendereb-
be al di sotto della media». Cosa
ci guadagna, invece, il Comune?
E' questa la domanda di fondo
che dovrà giustificare il project.
Per il consulente non ci sono
dubbi: «In questi casi, il guada-
gno non va quantificato in ter-
mini di cassa. L'ente ci guada-
gna la proprietà dello stadio,
che sarà in concessione per 90
anni, ma in cambio di un'opera
a costo zero. Im più, risparmie-
rà i 150.000 euro annui di manu-
tenzioni straordinarie, con un
maggiore introito di 30.000 eu-

ro rispetto a 120.000 euro che
oggi incassa dai canoni di loca-
zione». Inoltre, ci sarà un gettito
fiscale. Amatucci ha, infatti,
chiarito, nel corso della confe-
renza dei servizi, che le attività
commerciali che si insedieran-
no nel nuovo stadio, non saran-
no esentate dal pagamento dei
tributi comunali. Il piano sareb-
be dunque «congruo»: «Al netto
degli oneri di urbanizzazione,
per cui l'esenzione è prevista
dalla norma, Tari e Imu dovran-
no essere pagate. Le stime sugli
incassi annui per il Comune so-
no di 800.000 euro».
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IL.MATTINO Benevento

L'Unisannio

Programma Ios, pubblicato il bando
Un isannio pubblica il nuovo
bando per il corso del
programma iOS Foundation in
collaborazione con Apple.
L'obiettivo è formare aspiranti
sviluppatori di applicazioni
per iOS, il sistema operativo
dei dispositivi mobili Apple.
Potranno concorrere non solo
tutti gli studenti
dell'Università del Sannio ma
anche chiunque fosse
interessato, purché in
possesso del diploma
superiore. Il 20% dei posti è
infatti destinato a studenti
esterni all'ateneo. La domanda
deve essere presentata entro il
20 settembre. Il corso,

riservato a 30 partecipanti, è
completamente gratuito e si
svolgerà tra il 27 settembre e il
22 ottobre (per un totale di 4
settimane). Per motivazioni
legate alla pandemia il corso si
terrà interamente in modalità
«a distanza» utilizzando la
piattaforma Webex. Pertanto
lo studente dovrà essere
dotato di computer,
webcamera e microfono,
nonché ovviamente, di un
collegamento Internet a banda
larga. Il bando, la domanda di
partecipazione e tutte le
informazioni sono disponibili
sul sito internet
iosfoundation.unisannio.it.

DRIPRODUZIONERISERVATA

LI t t., i negli

()peti day.11uona la prima
e.ininaia di gin, ani in Fila

Ritaglio stampa ad uso esclusivo del destinatario, noti riproducibile.

1
7
7
1
2
3

Quotidiano

Pag. 3



1

Data

Pagina

Foglio

27-07-2021
22

114141A711110rnJo

ILMATTINO Benevento

Statale per il Molise
torna il doppio senso
fino al 31 ottobre
>Semaforo verde dal vertice tra Comune e altri stakeholder.
ora l'autorizzazione dell'Anas e la rimozione dei «new jersey»

TORRECUSO

Paolo Bontempo

Stop ai disagi per gli automobili-
sti, saranno spostati i new jersey
di cemento e si potrà viaggiare in
doppio denso di marcia nei pres-
si della annosa frana al km 82,4
della statale 87 «Sannitica» fino
al prossimo 31 ottobre. È quanto
si è deciso nel corso della riunio-
ne tenutasi ieri mattina in video-
conferenza tra i rappresentanti
del Comune di Torrecuso, l'Uni-
versità del Sannio, il Genio civi-
le, la polizia, la prefettura e l'Au-
torità di bacino distrettuale
dell'Appennino meridionale.
«Il Comune di Torrecuso ha pro-
posto l'apertura fino al 31 otto-
bre - ha spiegato il sindaco Ange-
lino Iannella - e riceverà la co-
municazione dall'Università del
Sannio, che segue il monitorag-
gio con la videosorveglianza del
versante in frana, di poter proce-
dere alla rimozione dei semafori
e del senso unico alternato. Dal
canto suo, il Comune chiederà
l'apertura in doppio senso di
marcia e l'Anas dovrà autorizza-
re la circolazione sul tratto nei
pressi della frana su entrambe le
carreggiate, spostare i new jer-
sey di cemento e rifare la nuova
segnaletica orizzontale. Stiamo
velocizzando la tempistica per
riaprire agli inizi della prossima
settimana».
Intanto prosegue l'impegno per
realizzare il piano definitivo,
con lavori miranti al consolida-
mento e alla stabilizzazione del-
le masse in movimento franoso
per eliminare in futuro pericoli
di nuove frane o scivolamento a
valle di fango. «Il Genio civile ha
appena concluso i lavori per risi-
stemare i canali di drenaggio a
monte della frana - ha continua-
to Iannella - e, in questi mesi, i
gabbioni non hanno registrato
spostamenti. Stiamo lavorando
intensamente, infatti abbiamo

acquisito i pareri dalle autorità
competenti e abbiamo svolto le
conferenze di servizio per com-
pletare il progetto esecutivo da
oltre 4 milioni che sarà pronto
nei prossimi giorni. Dopo dovre-
mo unirci insieme agli altri Co-
muni per ottenere il finanzia-
mento».
Da marzo 2013 è in corso un am-
pio movimento franoso a monte
della statale 87 con riversamen-
to di materiale sulla carreggiata
stradale. Con l'alluvionale del
2015 la situazione si è aggravata
poiché il dissesto ha causato an-
che l'apertura di una voragine
sul piano viario. Negli anni pas-
sati quando il tratto della frana è
stato chiuso il traffico provenien-

te da Benevento e diretto verso
Campobasso è stato deviato allo
svincolo di Torrepalazzo al km
78,700, lungo la strada provin-
ciale (ex SS 88), attraversando
Fragneto Monforte, dove era col-
locato un semaforo provvisorio,
fino allo svincolo del medesimo
comune al km 87,300 della stata-
le 87, per il prosieguo in direzio-
ne Campobasso. Almeno da ago-
sto fino alla fine di ottobre i disa-
gi dovrebbero essere terminati
per gli automobilisti su una arte-
ria di fondamentale importanza
poiché di collegamento tra Cam-
pania e Molise e che attraversa
numerosi comuni del Tammaro.

2RI PR5DUZIONE RISERVATA

LA STRETTOIA Il semaforo sulla statale, all'origine di lunghe code
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Statale 87, ripristino
del doppio senso

Ieri, in modalità videoconferenza,
una riunione tesa ad un ulteriore
approfondimento sulla problemati-
ca determinata dalla frana attiva nel
territorio del Comune di Torrecuso,
al Km. 82+250 della SS 87 San-
nitica; e sul completamento dei
lavori di manutenzione sulle opere
provvisionali, realizzati dal Genio
Civile regionale sulla suddetta arte-
ria, che collega la Campania ed il
Molise. All'incontro, presieduto dal
Vicecapo di Gabinetto, hanno par-
tecipato il Sindaco di Torrecuso e
rappresentanti del Genio Civile
regionale, della Sezione Polizia
Stradale, dell'Autorità di Bacino
Distrettuale Appennino Meridio-
nale, dell'Università del Sannio e
dell'Anas. Nel corso della riunione,
preso atto del completamento dei
lavori di ripristino e messa in sicu-
rezza delle opere provvisionali, è
stata valutata la possibilità di rista-
bilire, provvisoriamente, la circola-
zione veicolare nei due sensi di
marcia, in sostituzione del senso
unico alternato regolato da impian-
to semaforico. A tal riguardo, acqui-
site le necessarie valutazioni tecni-
che sul ripristino della completa

efficienza delle opere provvisionali
di mitigazione del fenomeno frano-
so e sulla sicurezza per i veicoli in
transito, è stata unanimemente con-
divisa la possibilità di ripristinare,
provvisoriamente, il doppio senso
di marcia, anche tenuto conto attese
le favorevoli condizioni atmosferi-
che tipiche del periodo estivo. La
situazione, in ogni caso, sarà
costantemente attenzionata attra-
verso il sistema di monitoraggio,
gestito dal gruppo di consulenza
scientifica dell'Università del San-
nio, coordinato dal prof. Guadagno,
consentendo, in caso di eventi
metereologici straordinari, che
impattino in maniera rilevante sui
livelli di saturazione dell'area inte-
ressata dalla frana, potrà essere atti-
vata la codificata procedura di aller-
ta. da attivare nel caso si realizzi
una potenziale situazione di perico-
lo. Anas e Comune di Torrecuso si
sono impegnati a porre in essere
tutte le attività necessarie per
rimuovere il senso unico alternato
e, così, ripristinare provvisoriamen-
te, entro i primi giorni di Agosto, la
circolazione nei due sensi di mar-
cia.

Pini, c'è la diffida del comitato

®~colonnello atia.nuovo
rsmrend.inw pnrsircióle
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L’Università degli Studi eCampus presenta, all’interno della propria
rassegna editoriale online, il libro “A ROMA SAN GIOVANNI – Storie
quotidiane di un quartiere millenario” di Lucia Pappalardo e
Giovanni Lucchese – a cura di Loredana Germani (Edizioni della
sera, 2021, pag. 134).

L’appuntamento in compagnia degli autori, Lucia Pappalardo e
Giovanni Lucchese, intervistati dalla curatrice del volume, Loredana
Germani, andrà in onda sui canali Facebook e Youtube di eCampus
e sulla eCampus Web Radio, giovedì 29 luglio 2021, ore 21.30.

San Giovanni è tanta roba, come scoprirà il lettore in questo viaggio
in uno dei quartieri simbolo di Roma. A ridosso delle mura latine, è la
periferia del centro o, se si vuole, il centro della periferia.
Tra palazzoni anni ’60 e villini di inizio, secolo puoi portare a spasso
il cane sulle tracce di tua madre, perderti nel mercato di via Sannio,
sdraiarti su un Prato al centro di una piazza, sentire il suono della
campana della più antica basilica d’Occidente.

A San Giovanni tutto è possibile: incontrare per strada il leone
scappato dal circo, perdere un appuntamento perché non era quello
giusto, decidere di non mangiare mai più il cervello fritto, anche se
sei solo un bambino. San Giovanni ha almeno due anime, una sacra
l’altra profana, che si fronteggiano sullo stesso piazzale, come la
scala Santa degli esorcisti e il concertone del Primo Maggio.

A San Giovanni puoi trovare un posto dove nasconderti se sei
inseguito e scoprire una musica che non avevi mai sentito prima.
Una testimonianza appassionata tra le strade, i ricordi e le emozioni
di chi è legato al grande cuore di Roma.
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A Roma San Giovanni, a cura di Loredana Germani, è un’antologia
di racconti che hanno sullo sfondo uno dei più antichi quartieri di
Roma. Quindici scrittori ambientano le loro narrazioni nei luoghi
topici di San Giovanni, pescando in memorie famigliari, fatti
realmente accaduti o storie immaginarie.

Il libro contiene una prefazione di Andrea Carraro e una postfazione
di Sandro Bonvissuto. Gli autori sono: Mario Abbati, Andrea
Bocchia, Massimiliano Ciarrocca, Daniela Cicchetta, Manuela
D’Aguanno, Joanna Di Michele, Flavia Ganzenua, Bianca
Giovannini, Giovanni Lucchese, Daniela Matronola, Lucia
Pappalardo, Marco Proietti Mancini, Paolo Restuccia, Marco
Rinaldi, Paolo Romano.

Lucia Pappalardo
Nata a Roma, è giornalista e filmaker per Raiuno, Raidue e Rai
Gulp, insegna da anni scrittura creativa, è presente in varie raccolte
antologiche ed è autrice di cortometraggi.

Giovanni Lucchese
Nato a Roma, scrive racconti e romanzi ambientati nella Capitale
che analizzano il contemporaneo e i mali odierni che affliggono
l’essere umano. Autore dei romanzi La sete, L’uccello padulo e
Questo sangue non è mio, compone storie dissacranti in chiave pop.

Loredana Germani
Nasce a Roma, ama i libri e la lettura e tiene la rubrica “Vita da
scrittore” sulla rivista online “Dentro la lampada”. E’ tra i fondatori
della Scuola di scrittura creativa Genius e ha curato l’antologia di
racconti A Roma San Giovanni (Edizioni della Sera).

L’Università eCampus è un Ateneo che, attraverso una didattica e-
learning, propone 60 percorsi di laurea e numerosi master altamente
professionalizzanti. Tra i principali obiettivi, la c.d. “Terza Missione”,
l’insieme cioè di tutte quelle attività con le quali l’Università, oltre a
fare Alta formazione e Ricerca, entra in contatto con il contesto
socio-economico attraverso il trasferimento e la valorizzazione delle
conoscenze. Ciò sin dalla sua istituzione (con Decreto del Ministero
dell’Istruzione, Università e Ricerca del 30 gennaio 2006) e grazie
alla presenza capillare con proprie sedi in tutte le principali città
d’Italia.
Info all’indirizzo www.uniecampus.it

Per informazioni:
eventiecampus@uniecampus.it
Numero verde: 800 27 17 89
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Benevento.  

Statale Benevento - Campobasso, fino al
31 ottobre doppio senso di circolazione
Ieri riunione in Prefettura per affrontare l'annoso problema della frana lungo la 87 Sannitica

Condividi      martedì 27 luglio 2021 alle 09.15

Ieri mattina si è tenuta in videoconferenza una riunione tesa ad un ulteriore
approfondimento sulla problematica determinata dalla frana attiva nel territorio del
Comune di Torrecuso, al Km. 82+250 della SS 87 Sannitica; e, segnatamente, sul
completamento dei lavori di manutenzione sulle opere provvisionali, realizzati dal Genio
Civile regionale sulla suddetta arteria, che collega la Campania ed il Molise.

All’incontro, presieduto dal vicecapo di Gabinetto, hanno partecipato il sindaco di
Torrecuso e rappresentanti del Genio Civile regionale, della Sezione Polizia Stradale,
dell’Autorità di Bacino Distrettuale Appennino Meridionale, dell’Università del Sannio e
dell’ANAS.

Nel corso della riunione, preso atto del completamento dei lavori di ripristino e messa in
sicurezza delle opere provvisionali, è stata valutata la possibilità di ristabilire,
provvisoriamente, la circolazione veicolare nei due sensi di marcia, in sostituzione del
senso unico alternato regolato da impianto semaforico.

A tal riguardo, acquisite le necessarie valutazioni tecniche sul ripristino della completa
efficienza delle opere provvisionali di mitigazione del fenomeno franoso e sulla sicurezza
per i veicoli in transito, è stata unanimemente condivisa la possibilità di ripristinare,
provvisoriamente, il doppio senso di marcia, anche tenuto conto attese le favorevoli
condizioni atmosferiche tipiche del periodo estivo.

La situazione, in ogni caso, sarà costantemente attenzionata attraverso il sistema di

ULTIME NOTIZIE

Statale Benevento - Campobasso,  no al 31

ottobre doppio senso di circolazione
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monitoraggio, gestito dal gruppo di consulenza scientifica dell’Università del Sannio,
coordinato dal professore Guadagno, consentendo, in caso di eventi metereologici
straordinari, che impattino in maniera rilevante sui livelli di saturazione dell’area
interessata dalla frana, potrà essere attivata la codificata procedura di allerta. da attivare
nel caso si realizzi una potenziale situazione di pericolo, consentono,

L’Anas ed il Comune di Torrecuso si sono, quindi, impegnati a porre in essere tutte le
attività necessarie per rimuovere il senso unico alternato e, così, ripristinare
provvisoriamente, entro i primi giorni di Agosto, la circolazione nei due sensi di marcia.
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Benevento, 26-07-2021 20:02 ____

Approfondimento sulla problematica determinata dalla frana
attiva nel territorio di Torrecuso
Si e' parlato anche del completamento dei lavori di manutenzione sulle opere provvisionali, realizzati
dal Genio Civile regionale su tale arteria, che collega la Campania ed il Molise
Redazione
  

Si è tenuta, in videoconferenza, una riunione tesa ad un
ulteriore approfondimento sulla problematica determinata
dalla frana attiva nel territorio di Torrecuso, al chilometro
82+250 della Statale 87 Sannitica.
Si è parlato anche del completamento dei lavori  di
manutenzione sulle opere provvisionali, realizzati dal Genio
Civile regionale su tale arteria, che collega la Campania ed il
Molise.
All'incontro, presieduto dal vicecapo di Gabinetto, hanno
partecipato il sindaco di Torrecuso e rappresentanti del Genio
Civile regionale, della Sezione Polizia Stradale, dell'Autorità di
Bacino Distrettuale Appennino Meridionale, dell'Università del
Sannio e dell'Anas.
"Nel corso della riunione, preso atto del completamento dei
lavori di r iprist ino e messa in sicurezza delle opere
provvisionali - si legge nella nota inviata alla Stampa - è stata

valutata la possibilità di ristabilire, provvisoriamente, la circolazione veicolare nei due sensi di marcia, in sostituzione del
senso unico alternato regolato da impianto semaforico.
A tal riguardo, acquisite le necessarie valutazioni tecniche sul ripristino della completa efficienza delle opere provvisionali
di mitigazione del fenomeno franoso e sulla sicurezza per i veicoli in transito, è stata unanimemente condivisa la
possibilità di ripristinare, provvisoriamente, il doppio senso di marcia, anche tenuto conto attese le favorevoli condizioni
atmosferiche tipiche del periodo estivo.
La situazione, in ogni caso, sarà costantemente attenzionata attraverso il sistema di monitoraggio, gestito dal gruppo di
consulenza scientifica dell'Università del Sannio, coordinato da Francesco Guadagno, consentendo, in caso di eventi
metereologici straordinari, che impattino in maniera rilevante sui livelli di saturazione dell'area interessata dalla frana,
potrà essere attivata la codificata procedura di allerta, da attivare nel caso si realizzi una potenziale situazione di pericolo.
L'Anas ed il Comune di Torrecuso si sono, quindi, impegnati a porre in essere tutte le attività necessarie per rimuovere il
senso unico alternato e, così, ripristinare provvisoriamente, entro i primi giorni di agosto, la circolazione nei due sensi di
marcia".
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Benevento, 26-07-2021 12:33 ____

Unisannio ha pubblicato il nuovo bando per il corso del
programma iOS Foundation in collaborazione con Apple
L'obiettivo e' quello di formare aspiranti sviluppatori di applicazioni per iOS, il sistema operativo dei
dispositivi mobili dell'azienda
Redazione
  

L'Unisannio ha pubblicato il nuovo bando per il corso del programma iOS
Foundation in collaborazione con Apple.
L'obiettivo è quello di formare aspiranti sviluppatori di applicazioni (App)
per iOS, il sistema operativo dei dispositivi mobili Apple.
Potranno concorrere non solo tutti gli studenti dell'Università del Sannio ma
anche chiunque fosse interessato, purché in possesso del diploma superiore di
secondo grado.
Il 20% dei posti è infatti destinato a studenti esterni all'Ateneo. 
La domanda dovrà essere presentata entro il prossimo 20 settembre.
Il corso, riservato a un massimo di 30 partecipanti, è completamente gratuito
e si svolgerà tra il 27 settembre e il 22 ottobre (per un totale di quattro
settimane).
Per motivazioni legate alla pandemia, il corso si terrà interamente in modalità
"a distanza" utilizzando la piattaforma Webex. 
Pertantom lo studente dovrà essere dotato di computer, webcamera e
microfono, nonché ovviamente, di un collegamento internet a banda larga.
Il bando, la domanda di partecipazione e tutte le informazioni sono disponibili
sul sito (http://iosfoundation.unisannio.it).
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Aggiornato alle 20:19

Frana sulla SS87 Sannitica, ritorna il
doppio senso di marcia 'estivo'

Scrive l'ufficio stampa della Prefettura di Benevento: Nella mattina
odierna si è tenuta, in modalità videoconferenza, una riunione tesa ad un
ulteriore approfondimento sulla problematica determinata dalla frana
attiva nel territorio del Comune di Torrecuso, al Km. 82+250 della SS 87
Sannitica; e, segnatamente, sul completamento dei lavori di
manutenzione sulle opere provvisionali, realizzati dal Genio Civile
regionale sulla suddetta arteria, che collega la Campania ed il Molise.

All’incontro, presieduto dal Vicecapo di Gabinetto, hanno partecipato il
Sindaco di Torrecuso e rappresentanti del Genio Civile regionale, della
Sezione Polizia Stradale, dell’Autorità di Bacino Distrettuale Appennino
Meridionale, dell’Università del Sannio e dell’ANAS. Nel corso della
riunione, preso atto del completamento dei lavori di ripristino e messa in
sicurezza delle opere provvisionali, è stata valutata la possibilità di
ristabilire, provvisoriamente, la circolazione veicolare nei due sensi di
marcia, in sostituzione del senso unico alternato regolato da impianto
semaforico. A tal riguardo, acquisite le necessarie valutazioni tecniche sul
ripristino della completa efficienza delle opere provvisionali di
mitigazione del fenomeno franoso e sulla sicurezza per i veicoli in
transito, è stata unanimemente condivisa la possibilità di ripristinare,
provvisoriamente, il doppio senso di marcia, anche tenuto conto attese le
favorevoli condizioni atmosferiche tipiche del periodo estivo.

La situazione, in ogni caso, sarà costantemente attenzionata attraverso il
sistema di monitoraggio, gestito dal gruppo di consulenza scientifica
dell’Università del Sannio, coordinato dal prof. Guadagno, consentendo,
in caso di eventi metereologici straordinari, che impattino in maniera
rilevante sui livelli di saturazione dell’area interessata dalla frana, potrà
essere attivata la codificata procedura di allerta. da attivare nel caso si
realizzi una potenziale situazione di pericolo, consentono, l’ANAS ed il
Comune di Torrecuso si sono, quindi, impegnati a porre in essere tutte le
attività necessarie per rimuovere il senso unico alternato e, così,
ripristinare provvisoriamente, entro i primi giorni di Agosto, la
circolazione nei due sensi di marcia.
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Aggiornato alle 17:07

Unisannio, nuovo bando per il corso del
programma iOS Foundation

Unisannio pubblica il nuovo bando per il corso del programma iOS
Foundation in collaborazione con Apple. L’obiettivo - ricorda la nota
diffusa alla stampa - è quello di formare aspiranti sviluppatori di
applicazioni (App) per iOS, il sistema operativo dei dispositivi mobili
Apple. Potranno concorrere non solo tutti gli studenti dell’Università del
Sannio ma anche chiunque fosse interessato, purché in possesso del
diploma superiore di secondo grado. Il 20 per cento dei posti è infatti
destinato a studenti esterni all’ateneo. La domanda deve essere
presentata entro il 20 settembre 2021. Il corso, riservato a un massimo di
30 partecipanti, è completamente gratuito e si svolgerà tra il 27
settembre 2021 e il 22 ottobre 2021 (per un totale di 4 settimane).

Per motivazioni legate alla pandemia COVID-19 il corso si terrà
interamente in modalità “a distanza” utilizzando la piattaforma Webex.
Pertanto lo studente dovrà essere dotato di computer, webcamera e
microfono, nonché ovviamente, di un collegamento Internet a banda
larga. Il bando, la domanda di partecipazione e tutte le informazioni sono
disponibili sul sito http://iosfoundation.unisannio.it
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Ripristinato il doppio senso di marcia
sulla SS 87 sannitica nel comune di
Torrecuso.
26/07/2021

By Infosannionews

Nella mattina odierna si è tenuta, in modalità videoconferenza, una riunione tesa
ad un ulteriore approfondimento sulla problematica determinata dalla frana attiva
nel territorio del Comune di Torrecuso, al Km. 82+250 della SS 87 Sannitica; e,
segnatamente, sul completamento dei lavori di manutenzione sulle opere
provvisionali, realizzati dal Genio Civile regionale sulla suddetta arteria, che collega
la Campania ed il Molise. All’incontro, presieduto dal Vicecapo di Gabinetto, hanno
partecipato il Sindaco di Torrecuso e rappresentanti del Genio Civile regionale,
della Sezione Polizia Stradale, dell’Autorità di Bacino Distrettuale Appennino
Meridionale, dell’Università del Sannio e dell’ANAS. Nel corso della riunione,
preso atto del completamento dei lavori di ripristino e messa in sicurezza delle
opere provvisionali, è stata valutata la possibilità di ristabilire, provvisoriamente, la
circolazione veicolare nei due sensi di marcia, in sostituzione del senso unico
alternato regolato da impianto semaforico. A tal riguardo, acquisite le necessarie
valutazioni tecniche sul ripristino della completa efficienza delle opere
provvisionali di mitigazione del fenomeno franoso e sulla sicurezza per i veicoli in
transito, è stata unanimemente condivisa la possibilità di ripristinare,
provvisoriamente, il doppio senso di marcia, anche tenuto conto attese le
favorevoli condizioni atmosferiche tipiche del periodo estivo. La situazione, in ogni
caso, sarà costantemente attenzionata attraverso il sistema di monitoraggio, gestito
dal gruppo di consulenza scientifica dell’Università del Sannio, coordinato dal prof.
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Guadagno, consentendo, in caso di eventi metereologici straordinari, che impattino
in maniera rilevante sui livelli di saturazione dell’area interessata dalla frana, potrà
essere attivata la codificata procedura di allerta. da attivare nel caso si realizzi una
potenziale situazione di pericolo, consentono, L’ANAS ed il Comune di Torrecuso
si sono, quindi, impegnati a porre in essere tutte le attività necessarie per
rimuovere il senso unico alternato e, così, ripristinare provvisoriamente, entro i
primi giorni di Agosto, la circolazione nei due sensi di marcia.

Tags: prefettura
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Home   Istituzioni   Università   Unisannio, bando per il corso del programma iOS Foundation in collaborazione con Apple

74

ISTITUZIONI UNIVERSITÀ

Unisannio, bando per il corso del programma
iOS Foundation in collaborazione con Apple

BENEVENTO – Unisannio pubblica il nuovo bando per il corso del

programma iOS Foundation in collaborazione con Apple. L’obiettivo è

quello di formare aspiranti sviluppatori di applicazioni (App) per iOS, il
sistema operativo dei dispositivi mobili Apple.
Potranno concorrere non solo tutti gli studenti dell’Università del Sannio
ma anche chiunque fosse interessato, purché in possesso del diploma
superiore di secondo grado. Il 20 per cento dei posti è infatti destinato a
studenti esterni all’ateneo. La domanda deve essere presentata

entro il 20 settembre 2021.

Il corso, riservato a un massimo di 30 partecipanti, è completamente
gratuito e si svolgerà tra il 27 settembre 2021 e il 22 ottobre 2021 (per
un totale di 4 settimane). Per motivazioni legate alla pandemia COVID-
19 il corso si terrà interamente in modalità “a distanza” utilizzando la
piattaforma Webex. Pertanto lo studente dovrà essere dotato di

computer, webcamera e microfono, nonché ovviamente, di un collegamento Internet a banda larga.
 
(I-TALICOM)
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Home   Cronaca   Torrecuso – Ripristino doppio senso di marcia SS 87 Sannitica

Cronaca Locale

Torrecuso – Ripristino doppio
senso di marcia SS 87 Sannitica

Ripristino doppio senso di marcia SS 87 Sannitica

Questa mattina si è tenuta, in modalità videoconferenza, una riunione tesa ad un

ulteriore approfondimento sulla problematica determinata dalla frana attiva nel

territorio del Comune di Torrecuso, al Km. 82+250 della SS 87 Sannitica; e,

segnatamente, sul completamento dei lavori di manutenzione sulle opere

provvisionali, realizzati dal Genio Civile regionale sulla suddetta arteria, che collega la

Campania ed il Molise.

All’incontro, presieduto dal Vicecapo di Gabinetto, hanno partecipato il sindaco di

Torrecuso e rappresentanti del Genio Civile regionale, della Sezione Polizia Stradale,

dell’Autorità di Bacino Distrettuale Appennino Meridionale, dell’Università del Sannio e

Di  La Redazione  - 26 Luglio 2021
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dell’ANAS.

Nel corso della riunione, preso atto del completamento dei lavori di ripristino e messa

in sicurezza delle opere provvisionali, è stata valutata la possibilità di ristabilire,

provvisoriamente, la circolazione veicolare nei due sensi di marcia, in sostituzione del

senso unico alternato regolato da impianto semaforico.

A tal riguardo, acquisite le necessarie valutazioni tecniche sul ripristino della completa

efficienza delle opere provvisionali di mitigazione del fenomeno franoso e sulla

sicurezza per i veicoli in transito, è stata unanimemente condivisa la possibilità di

ripristinare, provvisoriamente, il doppio senso di marcia, anche tenuto conto attese le

favorevoli condizioni atmosferiche tipiche del periodo estivo.

La situazione, in ogni caso, sarà costantemente attenzionata attraverso il sistema di

monitoraggio, gestito dal gruppo di consulenza scientifica dell’Università del Sannio,

coordinato dal prof. Guadagno, consentendo, in caso di eventi metereologici

straordinari, che impattino in maniera rilevante sui livelli di saturazione dell’area

interessata dalla frana, potrà essere attivata la codificata procedura di allerta. da

attivare nel caso si realizzi una potenziale situazione di pericolo, consentono,

L’ANAS ed il Comune di Torrecuso si sono, quindi, impegnati a porre in essere tutte le

attività necessarie per rimuovere il senso unico alternato e, così, ripristinare

provvisoriamente, entro i primi giorni di Agosto, la circolazione nei due sensi di marcia.
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In primo piano

RIPRISTINO DOPPIO SENSO DI
MARCIA SS 87 SANNITICA –
COMUNE TORRECUSO

 

Questa mattina si è tenuta, in modalità videoconferenza, una riunione tesa ad un

ulteriore approfondimento sulla problematica determinata dalla frana attiva nel

territorio del Comune di Torrecuso, al Km. 82+250 della SS 87 Sannitica; e,

segnatamente, sul completamento dei lavori di manutenzione sulle opere

provvisionali, realizzati dal Genio Civile regionale sulla suddetta arteria, che collega la

Campania ed il Molise.

All’incontro, presieduto dal Vicecapo di Gabinetto, hanno partecipato il Sindaco di

Torrecuso e rappresentanti del Genio Civile regionale, della Sezione Polizia Stradale,

dell’Autorità di Bacino Distrettuale Appennino Meridionale, dell’Università del Sannio e

dell’ANAS.

26 Luglio 2021
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RIPRISTINO DOPPIO SENSO DI MARCIA SS 87

SANNITICA – COMUNE TORRECUSO
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Calcio: Juventus, Allegri ritrova CR7 e altri
Nazionali

Nel corso della riunione, preso atto del completamento dei lavori di ripristino e messa

in sicurezza delle opere provvisionali, è stata valutata la possibilità di ristabilire,

provvisoriamente, la circolazione veicolare nei due sensi di marcia, in sostituzione del

senso unico alternato regolato da impianto semaforico. 

A tal riguardo, acquisite le necessarie valutazioni tecniche sul ripristino della completa

efficienza delle opere provvisionali di mitigazione del fenomeno franoso e sulla

sicurezza per i veicoli in transito, è stata unanimemente condivisa la possibilità di

ripristinare, provvisoriamente, il doppio senso di marcia, anche tenuto conto attese le

favorevoli condizioni atmosferiche tipiche del periodo estivo.

La situazione, in ogni caso, sarà costantemente attenzionata attraverso il sistema di

monitoraggio, gestito dal gruppo di consulenza scientifica dell’Università del Sannio,

coordinato dal prof. Guadagno, consentendo, in caso di eventi metereologici

straordinari, che impattino in maniera rilevante sui livelli di saturazione dell’area

interessata dalla frana, potrà essere attivata la codificata procedura di allerta. da

attivare nel caso si realizzi una potenziale situazione di pericolo, consentono, 

L’ANAS ed il Comune di Torrecuso si sono, quindi, impegnati a porre in essere tutte le

attività necessarie per rimuovere il senso unico alternato e, così, ripristinare

provvisoriamente, entro i primi giorni di Agosto, la circolazione nei due sensi di marcia.
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Una occasione unica
per tornare sul sentiero
della convergenza
Questioni meridionali / 1

Carlo Carboni

ra che avvertiamo la possibilità di lasciarci alle spalle
lo spartiacque pandemico e l'incertezza si alleggerisce
a rischio calcolato, va rammentato che oltre i
fallimenti dei mercati (ambiente; disuguaglianze;
regolazione nuovi mercati), ci sono anche quelli delle
istituzioni a vari livelli regionali, nazionali e

continentali, quando si tratta di fornire beni pubblici ai cittadini e
esternalità alle imprese. Le politiche pubbliche multilivello per la
convergenza dei territori (Regioni o Stati) hanno conosciuto un
trentennio negativo: la divergenza tra territori Ue è aumentata.
Gianfranco Viesti (si veda la copertina del libro, qui sopra) lo illustra
con una mappa economica di un ecosistema complesso - Regioni,
Italia ed Europa - la cui integrazione territoriale è in gran parte da
compiere. Convergenza/divergenza e centro/periferia sono le porte
girevoli di questo volume anche per i non specialisti (raccomandato ai
politici). Se i mercati portano divergenze, le periferie possono
svilupparsi solo grazie a politiche pubbliche finalizzate a creare
condizioni più favorevoli alle imprese e allo sviluppo. In Italia le
politiche pubbliche degli ultimi trent'anni non sono riuscite a
rilanciare il Mezzogiorno, anzi, l'intero Paese nel XXI secolo ha subito
una periferizzazione a scala europea, al pari di altri Stati
mediterranei. Al di là dei dati che lo comprovano, dei quali è ricco il
contributo comparativo di Viesti, basta fare scambiare informazioni
con amici danesi e svedesi per realizzare che la loro realtà sociale non
è la nostra. Non soffrono di divari territoriali, di genere,
generazionali, occupazionali come noi. Semplicemente, non li hanno
come priorità da risolvere. Per Viesti, le politiche di coesione europee
sono state effimere e poi austere nei confronti deí Paesi mediterranei.
Questo primo ventennio è stato per la nostra economia il peggiore dal

GIANFRANCO
VIESTI .,'

Centri
e periferie,

AWIMMAQ.n 0„

dopoguerra. Al suo termine, realizziamo che problematiche impervie
si sono estese ad altre regioni del Centro Italia, oltre che incancrenite
al Sud, dove lo Stato e il mercato presentano ancora forti difficoltà. Il
primo ventennio è andato in modo opposto nei Paesi del Patto di
Viségrad, con passi da gigante nella convergenza, mobilitata da
risorse pubbliche euroPee. Gli investimenti hanno ridisegnato le
convenienze localizzative e poi attirato una colonizzazione tedesca
dei Paesi dell'Est, dirottando a Est piuttosto che a Sud gli investimenti
della più grande economia europea (divergenza a Sud e convergenza
a Est.) Lo spostamento del baricentro dello' sviluppo industriale a Est
non ha evitato, però, il divario tra Ovest ed Est europeo a livello civico
e politico. Gli Stati europei dell'Est presentano democrazie illiberali,
influenzate dal vento favorevole alle autocrazie eurasiatiche. E nota la
valanga di astensioni alle elezioni europee che caratterizza questo
quadrante emergente nella Ue.
Quel che accade tra Nord e Sud Europa, sul piano socioeconomico è
quanto di più simile allo scenario interno del nostro Paese, che vede
nel Mezzogiorno uno storico punto cieco nazionale: anzitutto, un
fallimento delle politiche pubbliche, aggiungerei, incarnate da élite
politiche attente solo ai vantaggi immediati, moltiplicatori di
tendenze dissipative, comprese quelle della burocrazia,
rappresentata da Sylos Labini con la metafora «dei topi nel
formaggio«. I politici hanno fatto orecchie da mercante ai divari
territoriali, dando luogo a un regionalismo imperfetto, confermato
dalle vicende pandemiche. Ci sono state eccezioni, ma, più di
frequente, gli sforzi fatti sono stati mal direzionati dai politici, se non
intercettati da reti clientelari e della criminalità mafiosa. La possibilità
che le politiche pubbliche possano fallire nei processi di convergenza
ci dà la dimensione dello sforzo da produrre nell'utilizzo del Ricovery.
Meno convincente sembrala seconda chiave di lettura del volume,
centri e periferie. L'ampia area tedesco-italiana è storicamente
interpretabile meglio con il policentrismo, espresso dalla rete
urbanizzata diffusa di medio-grandi città con i propri territori. Con
questo approccio, si guarderebbe anche al Mezzogiorno con occhi
diversi: non una monade indistinta, ma diversi tipi di Sud. Il
policentrismo declinato con il regionalismo può essere temperato,
organizzato come accade per i potenti lander tedeschi oppure restare
allo stato caotico come nel caso italiano, in cui le regioni più deboli
non dispongono di condizioni strutturali e culturali adeguate alla
crescita e all'innovazione e necessitano di politiche pubbliche capaci
di promuoverne il miglioramento. Alla fine dell'importante volume, si
ha maggior consapevolezza sia di quanto i luoghi influenzino le
opportunità e le aspettative delle persone sia della chance che
abbiamò di riavviare processi di convergenza in Italia e in Europa.

IILUBRO
S'intitola Centri e periferie - Europa,
Italia, Mezzogiorno dal XX aIXXI secolo il
nuovo libro di Gianfranco Viesti (Later-
za, 496 pp, 28 euro). L'autore è profes-

sore di Economia applicata presso il
Dipartimento di Scienze politiche
dell'Università di Bari, dove si occupa
di economia internazionale, industria-
le e regionale e delle relative politiche.
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Rieducazione in carcere,
vale 35 cent su 154 euro

di LUIGI FERRARELLA
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LE PRIGIONI DI OGGI?
SONO PIU ILLEGALI
DI QUANTO SAREBBE
LA LORO ABOLIZIONE

di LUIGI PAGANO'

Un argomento come il carcere meriterebbe di
essere affrontato in seduta permanente da
parte del Parlamento sino a che non si trovasse
una soluzione al problema. Perché dl problema
si tratta e anche scottante, come sottolineò
l'allora presidente Giorgio Napolitano quando
l'Italia venne uf !armata dalla Corte europea
dei diritti dell'uomo per trattamento inumano e
degradante. Lo è anche perché il carcere - a
onta di quello che dovrebbe essere, ovvero il
luogo di una pena che non riduca l'uomo a un
oggetto e si adoperi per il suo reinserimento
sociale- sbandiera pubblicamente i propri
fallimenti. li riferimento è non solo agli eventi
emersi poche settimane fa - e parlo
naturalmente della brutale aggressione subita
dai detenuti a Santa Maria Capua Vetere
preceduta, giova ricordarlo. dalla morte di
quattordici persone durante le rivolte del 2020:
altra circostanza terribile, immediatamente
rimossa dalla coscienza collettiva - ma alle
statistiche che indicano un tasso di recidiva post
carceraria stabilizzatasi intorno all'80 per cento.
È chiaro che qualunque persona con un minimo
di buon senso si preoccuperebbe eccome
davanti a questi bel risultati. Primo, perché per
ottenerli si spendono molti milioni di euro.
Secondo, perché la giustificazione che sl dà a
questo fallimentare sottrarre una porzione di
vita a delle persone - condannati ma anche
imputati - consiste nel rifugiarsi nel «ma lo
prevede la legge» o in un evabbè, ma quale
alternativa si propone?».
Ora, a prescindere dal fatto che la legge
principale dello Stato, la Costituzione, non
precisa in nessun modo quale sia il «tipo di
pena» da adottare, e ciò significa che se il
carcere fosse perfino abolito del tutto nessuno
potrebbe gridare all'incostituzionalità, il punto è
che la legge di riforma penitenzlaria, varata oltre
45 anni fa, immaginava una detenzione ben
diversa da quella attuale. Formulata secondo i
principi dettati dalla Costituzione, per qualsiasi
pena il legislatore avesse deciso.
Per questo dico oggi che pensare di abolire íl
carcere potrà anche essere, forse, una visione
utopica. Ma questa era l'obiezione che veniva
fatta anche a chi voleva abolire la forra o la
decapitazione. Decidere di riportare il carcere o
le pene a cio che la legge aveva stabilito è una
cosa che sarebbe perfettamente alla portata
degli uomini. Ma pochi la prendono sul serio. Di
conseguenza il carcere vive per quello che
dovrebbe essere, nel bene o nel male, ma quello
cheè non piace a nessuno. Immagino men che
meno ai detenuti costretti, mentre la Ottica
rimugina sui suoi dubbi, a vivere in carceri
sovraffollate, a vedersi negati i diritti, a sentirsi
defraudati della loro dignità umana quantunque
siano colpevoli. E a sentirsi dire, da parte di chi la
legge non l'applica, di essere stati condannati
per averla infranta.
Questione urgente e scottante, si diceva. Ma
temo che dopo la ventata di indignazione per i
fatti ricordati poco fa, in realtà già distanti nella
memoria dell'opinione pubblica, a insistere per
portare avanti le riforme con la ministro Cartabia
rimarranno anche questa volta in pochi. Quanto
sarei felice se un giorno mi sentissi dire di aver
sbagliato completamente questa previsione.

' Vice-capo Dap 2012-2015
rr RvPRO011aOvE RISERVATA

Il testo, scritto ben prima
che emergessero i fatti di

Santa Maria Capua Vetere,
indica nella qualità

dei rapporti agenti-ospiti
il «veicolo principale

verso la riabilitazione»

Ogni detenuto «costa» allo Stato 154 euro al giorno, di cui solo 6 per mantenerlo
E appena 35 cent vengono usati per la «rieducazione» prevista dalla Costituzione
(In)efficacia del sistema nel libro degli economisti Giordano-Salvato-Sangiovanni
E sempre più studiosi sposano la tesi «No prison»: il «castigo» da solo non serve

di LUIGI FERRARELLA

T
atti ormai diventati esperti di vaccini, tutti a
confrontare l'efficacia dell'uno o dell'altro
soppesando la copertura rispetto alla recidiva

variante Covid di turno. Giusto. Eppure lo stesso ra-
zionale approccio chissà perché non viene naturale
applicarlo all'evidenza statistica del mondo delle
carceri, dove lascia totalmente indifferenti il fatto
che chi espia la pena tutta e solo in carcere torni a
delinquere nel 68 per cento dei casi, contro 1119 per
cento di chi invece la sconta in parte in misure alter-
native al carcere. Tutti ormai attentissimi a non spre-
care un curo dei miliardi del recoveryfund, e a spac-
care giustamente il capello in quattro su ogni pro-
grammato impiego di quel denaro. Eppure nessuno
che invece si chieda se, visti i risultati di recidiva, ab-
bia senso spendere ogni giorno in media 154 euro
per un detenuto se la quota che va alla sua rieduca-

le allineare lo scopo che si vuole raggiungere dal-
l'esecuzione della pena (sicurezza e rieducazione), i
modelli organizzativi e i comportamenti individuali.
E se si considera che il libro è stato scritto ovviamen-
te prima dell'emergere dei fatti di Santa Maria Capua
Vetere nell'aprile zozo, di gravità tale da dover essere
istituzionalmente sanati il 14. luglio scorso dall'inedi-
tavisitaim carcere del presidente del Consiglio Mario
Draghi con il ministro della Giustizia Cartabia, colpi-
sce come gli autori insistessero già sul fatto che la
qualità delle interazioni detenuto-agente sia non so-
lo «fondamentale per il benessere organizzativo e la
qualità della vita degli operatori, ma anche il veicolo
principale per portare a compimento la riabilitazio-
ne dei detenuti», in quanto «l'atteggiamento degli
agenti èuno dei principali elementi che influenzano
il benessere dei detenuti, il clima che si crea all'inter-

Se il carcere
valesse la pena

zione è appena 35 centesimi, se persino la parte che
va al suo mantenimento è 6 eume 37 centesimi, e se
solo 4 detenuti su roo hanno la chance di avviarsi a un
lavoro «vero» e cioè non alle dipendenze stesse del-
l'amministrazione carceraria ma per committenze o
cooperative esterne.
Una qualche controprova che forse la convenienza
sociale (in termini di maggiore sicurezza per la col-
lettività) dovrebbe spingere a modificare il modello
di esecuzione della pena c'è, e la si trova guardando

ad alcune esperienze straniere,
come quelle - osserva Filippo
Giordano, professore di econo-
mia aziendale alla Lumsa di Ro-
ma e di imprenditorialità sociale
alla Bocconi di Milano - non solo
della Norvegia ma anche di Ger-
mania o Spagna, esperienze «che
dimostrano come sia effettiva-
mente possrbile contrastare la re-
cidiva attraverso una maggiore

apertura ai programmi riabilitativi e una gestione
del sistema penitenziario caratterizzato da un mo-
dello di management che consideri i detenuti come
fruitori eli un servizio» il cui scopo sia «conciliare si-
curezza e rieducazione». È da questa «prospettiva
manageriale» che ilvolume Il Carcere. Assetti istitu-
zionali e organizzativi, scritto da Filippo Giordano,
Carlo SalvatoeldoardoSangiovanni (docenti e ricer-
catori di management delle università Bocconi e Lu-
msa) vorrebbe essere «B primo libro scritto in Italia
ad adottare un approccio economico-aziendale e di
management allo studio del carcere».
Nel raccogliere i risultati di un percorso di 4 annidi
ricerca attraverso interviste nelle carceri milanesi di
Bollate, Opera e San Vittore, ilvolume edito da Egea -
che ha una prefazione di Marta Cartabia, prima don-
na a presiedere la Corte Costituzionale e ora ministro
della Giustizia, e due inquadramenti dei bocconiano
economista aziendale Vittorio Coda e del provvedi-
tore all'amministrazione penitenziaria per la Lom-
bardia, PietroBuffa-mette a fuoco quanto sia cruda-

no dell'organizzazione e il grado di bontà che carat-
terizza la gestione di un carcere. Le ricerche dimo-
strano come il modo in cui il personale di prima li-
nea usala propria autorità ha un profondo impatto
sull'esperienza del detenuto, inclusi livelli di ordine,
sicurezza, stresse suicidio». Enon a caso in Paesi con
minor tassi di recidiva la maggior parte dell'organico
impiegato nell'attività di custodia «non porta armi e
viene formato attraverso corsi specializzati che toc-
cano anche temi di psicologia e sociologia». È inte-
ressante notare che tra gli stu-
diosi della materia ci sono an-
che posizioni che, come quelle
di Livio Ferrari, Giuseppe Mo-
sconi e Massimo Pavarini in
Perché abolire il carcere. Le ra-
gioni di «No Prison» (Apogeo),
non nascondono «un'esplicita
insofferenza per il riformismo
penitenziario» e ritengono In-
vece di «porre la questione della
necessità di riproporre lo spirito e le tesi dell'aboli-
zionismo carcerario», nell'assunto di base che «pre-
liminarmente si debba mettere in questione e poi
contestare la cultura della pena che è ancora oggi
vincolata all'imperativo del castigo legale come du-
plicatore di violenza e dolore». Per il manifesto «No
Prison», infatti, «affermare che attraverso il castigo
legale, cioè attraverso la sofferenza e il dolore, sipos-
sano perseguire finalità di inclusione sociale è inac-
cettabile logicamente quanto impossibile material-
mente».
Ma entrambi i punti di vista convergono sulla fon-
damentale importanza della «partecipazione dei re-
clusi alla vita dell'istituto, attraverso varie forme ri-
conducibili anche—rimarca Giordano-alla faltispe-
de della partecipazione democratica»: nell'ottica
cioè «di responsabilizzare i detenuti e metterli nella
condizione di riprendere il controllo della propria vi-
ta», una volta terminato di scontare la propria pena.

lferrarella@corriere.it
©ureau nmír surs

Il manifesto: «Affermare
che attraverso la sofferenza
e il dolore si possano
perseguire finalità
di inclusione è inaccettabile
logicamente e impossibile
materialmente»
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L'AMMINISTRAZIONE PENITENZIARIA IN NUMERI
(dati 2020)

53.364 Detenuti presenti
(al 31 dicembre 2020)

Tasso
di sovraffollamento

Dato riferito all'ultima rilevazione del 2011

106%%=

SPESE (milioni di euro)

2.300 Personale 124 6,8
Mantenimento
dei detenuti

Rieducazione
dei detenuti

68,5 3.006

• 11,

•
Tasso
di recidiva

Amministrazione
penitenziaria

91%
Polizia 95%
Penitenziaria Vitto

IL PERSONALE DELL'AMMINISTRAZIONE PENITENZIARIA
(dati 20201

41.286
Personale

DETENUTI PER OGNI AGENTE
DI CUSTODIA IN EUROPA

Norvegia -1,2

Germania _ 1,75

ITALIA _ 1,8

Francia 
- 2,7

Portogallo - 3,1

Media UE

Spagna

Inghilterra
e Galles

I 14,1 
4 Z 

I LA SOFFERENZA
NELLE CARCERI ITALIANE
Eventi critici (autolesionismo + tentati suicidi)

9.547

10.574

11.544

2019 12.768

38.331
Personale operante
all'interno degli istituti

34.815 (90,8%)
Polizia

penitenziaria

Le nostre
prigioni

1~

'SLl

17.937 (33,6%)
Detenuti coinvolti

in attività lavorative

297 (0,5%)
Detenuti lavoranti in istituto

per conto di imprese

680(1,3%)
Detenuti lavoranti in istituto

per conto di cooperative

IL LAVORO IN CARCERE (dati 2020)

788 (2%)
Educatori

208 (0,5%)
Direttori

• •
2.520 (6,7%)
Altri operatori

COSTO GIORNALIERO DETENUTI
IN EUROPA (dati 2019 in euro)

15.746 (29,5%)
Detenuti lavoranti
alle dipendenze
dell'Amministrazione
Penitenziaria

2.191 (4,1%)
Detenuti lavoranti
non alle dipendenze
dell'Amministrazione
Penitenziaria

51,4. Portogallo

62,3 Spagna••

111,3 _ Francia13111,41,34m~3

31,4 ITC

133,7 _ Media UE

136- 
Inghilterra
e Galles

148,6 - Germania

Norvegia

• •esclusa la Catalogna

TASSO DI SUICIDI
(ogni 10000 detenuti)

7,4 2015

7,2 - 2016

8,4 2017

10,4 2018

8,7 - 2019

11 2020

Fonti. Ministero Caustica Ra. to Antigone. Council of Eur. -Annual Penal Statistics - SPACE 12020. Ministero Giustizia XVII Ra... to Anti one lot•, rafica: Claudia A2timone t'E:o-H
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La salute

Inquinamento
e rischio tumori
ecco il dossier
della Procura

Resi noti i dati sul rischio cli in-
sorgenza di neoplasie basato
sullo studio «ecologico», asso-
ciato all'Indice di pressione am-
bientale comunale (Ipc) e a quel-
lo di deprivazione socio econo-
mica. Ieri mattina la presenta-
zione all'Università Vanvitelli.

Mincione a pag. 23
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Lo studio combinato

Siti inquinati e tumori
Alla lente il ciclo rifiuti
Diffusi i primi dati del protocollo Lavorano insieme Procura, Regione, Asl

sugli effetti del disastro ambientale Registro tumori e Istituto zooprofilattico
L'ANALISI

Ornella Mincione

Il rischio di insorgenza di neo-
plasie basato sullo studio «eco-
logico», associato all'Indice di
pressione ambientale comuna-
le (Ipc) e a quello di deprivazio-
ne socio economica. Risultato:
un più alto livello di rischio as-
sociato all'Ipc per le donne di
Marcianise e San Marco Evan-
gelista di sviluppare un tumore
allo stomaco. A seguire, un ec-
cesso di rischio, ma degno di
un'osservazione più attenta nel
tempo perché non palesemente
correlato all'Ipc, per il tumore
alla vescica nei maschi a San
Marco Evangelista; tumore al
polmone per i maschi residenti
nei comuni di Marcianise e
Mondragone; tumore alla mam-
mella per le donne di Marciani-
se e San Prisco. Questi rappre-
sentano soltanto una parte dei
dati elaborati dal gruppo di la-
voro coordinato dal referente
del Registro dei tumori della Re-
gione Campania Mario Fusco.
Un gruppo nato dal protocollo
d'intesa siglato da cinque istitu-
zioni, Procura di Santa Maria
Capua Vetere, Asl di Caserta, Ar-
pac, Osservatorio epidemiologi-
co della Regione Campania e
istituto zooprofilattico della
Campania. Scopo di questa col-

laborazione è individuare le
possibili relazioni tra questi da-
ti appunto con l'insorgenza del-
le neoplasie sia in età adulta che
pediatrica.

I NUMERI
Ieri mattina il risultato di tali in-
dagini (tra l'altro in continuo
sviluppo) è stato presentato
nell'aulario dell'università della
Campania Luigi Vanvitelli, a
Santa Maria Capua Vetere.
All'incontro hanno partecipato
il capo della Procura Maria An-
tonietta Troncone; il vice presi-
dente della giunta della Regione
Campania Fulvio Bonavitacola;
il coordinatore del Registro tu-
mori della Regione, Mario Fu-
sco; il direttore dell'Osservato-
rio epidemiologico della Regio-
ne Campania, Angelo D'Argen-
zio; il direttore generale dell'Asl
di Caserta Ferdinando Russo; il
direttore del Registro dei tumo-
ri infantili, Francesco Vetrano;
il direttore del Registro tumori
dell'Asl di Caserta, Agostino Pe-
rillo; Luigi Stefano Sorvino
dell'Agenzia regionale per la
protezione ambientale in Cam-
pania; Antonio Limone dell'Isti-
tuto zooprofilattico sperimenta-
le del Mezzogiorno; il colonnel-
lo Antonio Zumbolo, compo-
nente del gruppo di lavoro Ter-
ra dei Fuochi e comandante del
Centro addestramento del grup-
po forestale dei carabinieri. E

stato il procuratore Troncone a
evidenziare come «lo studio ri-
sente della plurifattorialità» e
che tale studio si pone come ri-
sposta ai termini di un «disastro
ambientale che introduce il te-
ma degli effetti negativi sulla sa-
lute dei cittadini», in relazione a
un ciclo di smaltimento di rifiu-
ti che «dovrebbe essere più re-
golare e con impianti più ade-
guati». Così Troncone ha intro-
dotto colui che ha presentato il
lavoro e i risultati, il coordinato-
re Fusco: «Il comune di Marcia-
nise torna più frequentemente
di altri comuni», 80 quelli stu-
diati. Per Fusco, «è da valutare
che si tratti dell'area industriale
della provincia di Caserta. E in
corso però anche lo studio della
vasta area di Lo Uttaro e
dell'area della Saint Gobain».
Questo tipo di indagine è diffe-
rente perché «si concentra su
microaree, non su macro aree
sulle quali lo studio potrebbe es-
sere distorcente», ha detto il
coordinatore. «Porteremo que-
sto metodo a livello nazionale -
ha detto Limone dell'Istituto
zooprofilattico - E sempre cre-
scente l'attenzione per le patolo-
gie ambiente correlate». Per Bo-
navitacola, «è necessario ripri-
stinare il rispetto per la scienza
e i dati scientifici». La Regione
Campania, per il direttore del
Registro tumori regionale D'Ar-
genzio, è la regione più studiata.

Nel 2020 è stata istituita l'unità
di coordinamento e nel maggio
del 2021 è stato individuato Car-
ditello come sito di elaborazio-
ne e osservazione dei dati.

I SITI
Dati per il cui studio non c'è mai
stata la collaborazione di tutte
le istituzioni sanitarie, giuridi-
che e politiche fino ad oggi: «Il
cancro è una malattia comples-
sa e complicata e che sarà sem-
pre più fonte di interesse. Oltre
alla straordinaria collaborazio-
ne di oggi, è necessario in un fu-
turo l'aiuto dei medici di Medici-
na generale che faranno rappor-
ti specifici al Registro dei tumo-
ri, come prime antenne per ca-
pire le associazioni di fattori in
determinati siti», ha detto poi il
direttore generale dell'Asl Rus-
so. Tra i siti, «abbiamo studiato
quello Bortolotto di Castel Vol-
turno e Lo Uttaro a Caserta. È
quest'ultimo - ha spiegato Sorvi-
no - è stato più interessante: di
questo abbiamo dati delle attivi-
tà industriali, per ogni singola
particella catastale, nei quattro
comuni coinvolti (Caserta, San
Marco Evangelista, Marcianise
e San Nicola la Strada). Abbia-
mo iniziato questo lavoro anche
nel sito di Maruzzella». Ma è il
colonnello Zumbolo a eviden-
ziare che oggetto di indagine so-
no «ottomila ettari di terreno,
per un totale di 12mila particel-
le».

RIPRODUZIONE RISERVATA
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Speciale Salute Dentale A CURA DELLA A.MANZONI & C.

L'APPELLO

Fin da bambini
guai a trascurare
la salute dei denti
L'Associazione Specialisti Italiani
in Ortodonzia (ASIO), di concerto
con L'American Association of Or-
thodontists, raccomanda di fissare
la prima visita per i bambini con
lo specialista in ortodonzia tra i
quattro e i sette anni di età.

In questa fase della crescita difatti ini-
zia la prima fase di permuta dentaria,
l'eruzione dei primi elementi dentari
permanenti e rappresenta un momento
fondamentale di inquadramento di
possibili problematiche eruttive odi
crescita da intercettare. Spesso, dopo
la prima visita non sarà necessario
alcun trattamento ortodontico e lo
specialista non farà altro che program-
mare una serie di controlli, sennestralì
o annuali, per seguire il bambino nel
corso della crescita e della permu-
ta dei denti da latte. In alcuni casi
è tuttavia necessario intraprendere
precocemente una terapia ortodontica
per correggere difetti nella crescita
delle ossa mascellari o problemi di
spazio per i denti permanenti che
dovranno successivamente erompere.
Purtroppo però con questa seconda
ondata di pandemia, molte persone
hanno rinunciato ai controlli e alle
visite programmate perché costrette
a casa in quarantena cautelativa, sia
perché in isolamento, sia per paura.
ASIO quindi intende rassicurare i
propri pazienti sulla sicurezza degli

studi odontoiatrici che rispettano tutte
le Indicazioni Operative redatte e
vidimate dal Ministero della Salute
in tema di dispositivi di sicurezza e
di prevenzione da contagio Covid- l 9.
D'altronde un recentissimo studio
di ricerca, pubblicato su BMC Oral
Health dal gruppo del professor Lo
Muzio dell'Università di Foggia, ha
evidenziato come i controlli ortodon-
tici siano tra le procedure a minor
rischio di trasmissione del Covid.

RIPORTIAMO IL SORRISO
ORTODONZIA DI QUALITÀ
A PREZZI CALMIERATI

Per stare accanto a tutti i pazienti
in questo momento particolarmente
complesso anche dal punto di vista
sociale ed economico, l'Associazio-
ne di Specialisti in Ortodonzia, in
collaborazione con l'Accademia
Italiana di Ortodonzia, ha messo
in campo un progetto, "Riportia-
mo il Sorriso", volto a sostenere
economicamente chi in questo mo-
mento difficile non può e non deve
rinunciare alle cure ortodontiche,
calmierando i prezzi convenzionali.
Anche in un momento di cresi e di
difficoltà come quello attuale non si
può e non si deve rinunciare a una
ortodonzia di qualità.

i

l ïn da bambini
guai a ~curare
Lt salute del deud

Sempre adulti all'igiene orale
pur sorridere a.rhºda adulti
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Sicurezza zero,
vandali e ladri
in via Università

Portici. Non si ferma
l'emergenza sicurezza
all'ombra della Reggia.
Dove, a dispetto dei
controlli organizzati
dalle forze dell'ordine,
vandali e ladri conti-
nuano a prendere di
mira le auto lasciate in
strada durante la notte.
Stavolta, i teppisti sono
entrati in azione - duran-
te l'ultimo week end - in
via Università, la strada
di collegamento tra la
reggia borbonica e la
centralissima piazza San
Ciro già teatro in passato
di raid e furti: secondo
le denunce presentate
alle forze dell'ordine,

Portici

sarebbero almeno quat-
tro le auto danneggiate
nelle ultime 48 ore: una
nuova ondata di episodi
criminali, in una città
alle prese da mesi con
un'emergenza sicurezza
senza precedenti. Se-
condo quanto ricostruito
dalle forze dell'ordine,
sono due le auto trovate
con le ruote squarciate,
uno il veicoli a cui è stato
letteralmente frantumato
il parabrezza e i finestri-
ni e un'auto depredata
dei quattro pneumatici.
Un bilancio pesantis-
simo, perché non è la
prima volta che accade a
Portici. Lo stesso scena-

rio si è ripetuto nei mesi
scorsi in via Aldo Moro,
poi in via Roma. Inspie-
gabile il comportamento
dei criminali che stanno
mettendo sotto torchio
la città della Reggia. Da
un lato le azioni della
banda fanno supporre si
tratti di «volgari» ladri
di pneumatici; dall'altro,
invece, resta da capire
come mai altre automo-
bili vengono «sempli-
cemente» danneggiate.
Insomma, attualmente
l'unico dato di fatto resta.
che a Portici c'è un'emer-
genza criminalità dav-
vero senza precedenti
e i cittadini si sentono

insicuri perché - non
bastassero aggressioni,
risse, furti e scippi
adesso neanche le auto
parcheggiate in strada
sono sicure. Nei mesi
scorsi alcuni cittadini
hanno raccolto centinaia
di firme.da inoltrare al
Comune e alle istituzioni
di Napoli per chiedere
più unità di carabinieri e
polizia di notte, Un tema
caldo già affrontato in
passato, evidentemente
senza particolari riscon-
tri considerando l'attuale
situazione criminalità a
Portici.

(daniele gentile)
@riproduzione riservata;

vor,n

Schianto in moto,
muore panettiere
Si cerca un pirata

pmde h. fiamme
Paura In via ninniatineite

Ritaglio stampa ad uso esclusivo del destinatario, non riproducibile.

1
7
7
1
2
3

Quotidiano

Pag. 36


	Sommario
	Si parla di Noi - stampa
	NUOVO STADIO OK DI AMATUCCI AL PROJECT FINANCING
	PROGRAMMA LOS, PUBBLICATO IL BANDO
	STATALE PER IL MOLISE TORNA IL DOPPIO SENSO FINO AL 31 OTTOBRE
	STATALE 87, RIPRISTINO DEL DOPPIO SENSO
	IL 28 LUGLIO L'UNISANNIO CELEBRA IL GRADUATION DAY

	Si parla di Noi - web
	IL 28 LUGLIO C'E' IL GRADUATION DAY ALL'UNISANNIO: FESTA PER 800 LAUREATI
	GRADUATION DAY 2021, 800 NEOLAUREATI. LAUREA ALLA MEMORIA A LAURA LEONE
	RASSEGNA EDITORIALE ONLINE ECAMPUS A TU PER TU CON LAUTORE
	GRADUATION DAY ALL'UNISANNIO
	UNISANNIO, NUOVO BANDO PER IL CORSO IOS FOUNDATION CON APPLE
	STATALE BENEVENTO - CAMPOBASSO, FINO AL 31 OTTOBRE DOPPIO SENSO DI CIRCOLAZIONE
	UNISANNIO, IL 28 LUGLIO CERIMONIA DI LAUREA PER 800 LAUREATI
	FISAC BENEVENTO: VERBALE DELLA SEDUTA DI INSEDIAMENTO DEL 'CONCORSO DI IDEE'
	APPROFONDIMENTO SULLA PROBLEMATICA DETERMINATA DALLA FRANA ATTIVA NEL TERRITORIO DI TORRECUSO
	UNISANNIO HA PUBBLICATO IL NUOVO BANDO PER IL CORSO DEL PROGRAMMA IOS FOUNDATION IN COLLABORAZIONE C
	FRANA SULLA SS87 SANNITICA, RITORNA IL DOPPIO SENSO DI MARCIA 'ESTIVO'
	UNISANNIO, NUOVO BANDO PER IL CORSO DEL PROGRAMMA IOS FOUNDATION
	RIPRISTINATO IL DOPPIO SENSO DI MARCIA SULLA SS 87 SANNITICA NEL COMUNE DI TORRECUSO.
	UNISANNIO, BANDO PER IL CORSO DEL PROGRAMMA IOS FOUNDATION IN COLLABORAZIONE CON APPLE
	TORRECUSO - RIPRISTINO DOPPIO SENSO DI MARCIA SS 87 SANNITICA
	RIPRISTINO DOPPIO SENSO DI MARCIA SS 87 SANNITICA  COMUNE TORRECUSO

	Altre Universita'
	UNA OCCASIONE UNICA PER TORNARE SUL SENTIERO DELLA CONVERGENZA (C.Carboni)
	RIEDUCAZIONE IN CARCERE, VALE 35 CENT SU 154 EURO (L.Ferrarella)
	INQUINAMENTO E RISCHIO TUMORI ECCO IL DOSSIER DELLA PROCURA
	SPECIALE SALUTE DENTALE FIN DA BAMBINI GUAI A TRASCURARE LA SALUTE DEI DENTI (A.Manzoni)
	SICUREZZA ZERO,  VANDALI E LADRI IN VIA UNIVERSITA'


